

# EL SOCIALISTA

FUNDADO POR PABLO IGLESIAS

ÓRGANO CENTRAL  
DEL PARTIDO OBRERO

Año XLII.—Núm. 5.687.

Madrid, miércoles 27 de abril de 1927

Precio del ejemplar, 10 céntimos

## CARNE DE CAÑÓN

### Lo que han hecho con el pueblo español los conservadores

Poco a poco se va aclarando todo. No hay que tener paciencia y contar con la razón, para vencer a adversarios de mala ley.

Se acuerdan ustedes de «El Diario de Barcelona», que durante varios meses nos injuriaba por que habíamos dejado de ser revolucionarios y nos habíamos vendido a la monarquía?

Pues ahora este píjimo colega sanchequerrista—el odio contra nosotros era por negarnos a hacerle el caldo gordo contra el Directorio—nos acusa de... todo lo contrario.

Bastará leer lo que nos dedica en su artículo titulado «Gazmoñería socialista»:

El «socialismo evolucionista» es la fórmula que ha permitido respirar libremente a ciertas buenas gentes que, no siendo socialistas, creen que la secta ha entrado por los cauces de la razón y del buen gobierno. Merced a la insipiente de esas buenas gentes, puede el Socialismo percibir algún medio en su última posición. Hasta hay quienes creen en una posible coincidencia, en un punto de contacto, entre las soluciones sociales del catolicismo y el principio socialista. ¡Qué aberración! El Socialismo y la Iglesia son incompatibles; esto se ha dicho muchas veces por voces autorizadas; y se comprueba repetidamente con los hechos. Lo que más le estorba al Socialismo es la Iglesia, es Cristo, para decirlo de un vez.

¿Está claro? Este es el periódico que defendía la vitalidad de la Constitución española, y nos censuraba por no haber hecho una huelga general, de acuerdo con los viejos políticos. Nosotros éramos años acomodaticios, decía.

En historia anda tan mal «El Diario de Barcelona», a pesar de su añejanía, como en las demás cosas que se refieren a nosotros.

En Francia el Socialismo consiguió asaltar el Poder, y los hombres de todos los partidos—aun los de las izquierdas—coincidieron en la necesidad de derribarle para salvar a Francia. Los mismos socialistas que han gobernado sin perder la noción de patria, han tenido que conducirse como si no fueran socialistas. Por Inglaterra habla MacDonald.

En lo referente a España, no hay más que recordar la intervención socialista en el conglomerado que presidió el marqués de Alhucemas, para volver a temblar ante el abismo que se iba abriendo a nuestros pies, y hacerse cargo de lo que en aquellos momentos pudo significar el golpe del 13 de septiembre.

Ahora nos enteramos nosotros de que lo del 13 de septiembre se hizo por evitar «el conglomerado socialista con el marqués de Alhucemas». ¡Pobre Alhucemas! Fue víctima de un engaño por nuestra parte. Pero «El Diario de Barcelona»...

### Los días festivos soviéticos

MOSCU, 25.—El Gobierno ha dictado un decreto instituyendo once días festivos religiosos y seis gubernamentales.

Las últimas son el día primero del año; el aniversario de la muerte de Lenin, 21 de enero; el día de gracias por la caída del zarismo, 15 de marzo; el aniversario de la caída de la Commune de París; la Fiesta internacional del Trabajo, 1.º de mayo, y el aniversario de la primera revolución bolchevique, 7 de noviembre. Los festividades religiosas incluyen los días de la Anunciación, la Ascensión, la Santísima Trinidad, la Transfiguración y la Asunción. Las Pascuas se festejan con dos días, y Navidad, con otros dos. No se reconoce el Viernes Santo.

### Crisis laborista en Nueva Gales del Sur

SYDNEY, 25.—La mayoría de los ministros del Gobierno de este Estado ha exigido al presidente del Consejo, Lang, que presente su dimisión. Las causas se deben al conflicto existente entre la Unión Obrera Australiana (elementos moderados) y el Consejo Obrero de Sydney (extremistas). Lang se puso al lado de los últimos. Se tiene la impresión de que no dimitirá, sino que disolverá el Parlamento.

### La empresa mayor del mundo

NUEVA YORK, 25.—El Correo norteamericano es la empresa mayor del mundo. Tiene 50.000 oficinas, que ocupan a 303.000 personas. Anualmente se transportan 25.000 millones de artículos; de ellos, 15.000 millones son cartas. Esto da una proporción de 120 cartas por cada hombre, mujer y niño yanqui.

Para trasladar todo este tráfico, los coches corren recorren 269 millones de millas por año. La Caja Postal de Ahorros tiene depósitos que llegan a 135 millones de dólares. Para que luego se hable de la incapacidad del Estado para los negocios, ¡El Correo lo es, y buen rendimiento! El Correo es, y buen rendimiento. El SOCIALISTA.—Teléfono 81562.

los beneficios que han obtenido los obreros españoles con estar afiliados internacionalmente. Combatió con dureza a los causantes del atraso de nuestro país, señalando todos los defectos de la sociedad presente, donde se ven a diario muchos ancianos solicitar un pedazo de pan por las calles, y numerosos niños abandonados. Manifestó asimismo los medios empleados por la clase burguesa para socorrer al necesitado, aparentando ser muy caritativos, cuando en el fondo de su alma no existen tales sentimientos. Terminó nuestro compañero Caballero su larga peroración aconsejando a todos los oyentes que siguieran fieles a la táctica de la Unión General de Trabajadores, por ser la única que ha de redimir a todos los obreros de la explotación presente.

Al final de tan brillante conferencia, como durante el transcurso de la misma, escuchó muchos aplausos de nuestros camaradas, siendo muy felicitado por la numerosa concurrencia que acudió a presenciar el mencionado acto.—Carmona.

### Pablo Lafargue y los economistas de la burguesía

Para los economistas de la burguesía las leyes naturales de economía no son ideas, sino leyes positivas descubiertas por la observación y probadas por la experiencia de todos los días; son leyes eternas e inmutables. En la creencia de la inmutabilidad de estas leyes naturales se apoyan los Beaulieu y los Courcelle-Seneuil para contemplar la miseria del pueblo con la placidez de un victoriano que dice: «Esta creencia hacia a América. Trabajó sin descanso durante tres años, y al cabo mostró su telegrafo, operando con un alambre de un cuarto de milla de extensión. En 1837 hizo público su invento y solicitó patente. Después de muchos disgustos y privaciones, porque no conseguía el apoyo oficial, obtuvo un crédito de 30.000 dólares para una línea entre Washington y Baltimore, quedando desde entonces probada la eficacia del invento. Este fue adoptado en Alemania en 1851, en Francia en 1856 y sucesivamente en todos los países. Sus últimos años los pasó dedicado a la Pintura, muriendo en Nueva York el 2 de abril de 1872.

A hacer caso de los señores economistas, los trabajadores deberían cruzarse de brazos y aceptar la miseria sin murmurar, y morir de hambre al lado de las riquezas que han creado, porque así lo quieren las leyes naturales de la Economía política. Examinemos ahora si estas leyes son tan eternas e inmutables como pretenden los economistas. Una de las más eternas e inmutables es la competencia, causa de todo progreso y desarrollo social; pero la competencia se destruye a sí misma, porque una industria no se desarrolla más que centralizándose; los grandes organismos de la producción moderna, las minas las fábricas de tejidos, los talleres de construcción; los caminos de hierro, las instituciones de crédito, son gigantescos monopolios, que no se han constituido sino suprimiendo gradualmente la competencia de millones de productores. Ciertas industrias, la fabricación de moneda, el transporte de cartas—o sean los correos—, están sustraídas a la concurrencia privada y monopolizadas por el Estado. ¿Por qué los Leroy-Beaulieu no reclaman a los azares y a los fraudes de la competencia? Simplemente porque eso no conviene a los capitalistas. La fe de los economistas en la inmutabilidad de las leyes naturales es una fe manifiesta, que les permite reclamar, sin avergonzarse, la intervención del Estado cuando hay intereses capitalistas que resguardar.

Otra de las más inmutables y eternas leyes de la Economía política es la ley de la oferta y el pedido, o sea la ley que fija el precio de las mercancías y, según los economistas, la que crea su valor. Sin embargo, han existido sociedades muy florecientes donde no se conocía semejante ley. En la Edad Media, por ejemplo, el precio de las mercancías no se fijaba por la oferta y el pedido, sino por los sindicatos de las corporaciones de oficios; verdad es que para los economistas, la Edad Media es una época contraria al sentido común—al sentido común burgués, se entiende—. Pero, ¿caso en nuestra sociedad capitalista no se suspende a veces la acción de esta ley por los efectos de los monopolios? Hace algún tiempo los especuladores monopolizaron todo el petróleo de Francia, y ellos fueron, que no la ley de la oferta y el demanda, los que impusieron el precio de la mencionada mercancía. La casa Rothschild, que posee las principales minas de mercurio en explotación, es la que fija los precios de este metal. ¿Está regulado por la ley de la oferta y el pedido el precio de transporte de las mercancías? Que la clase obrera, después de una revolución, se apodere del Poder político y desde él transforme la propiedad individual de los grandes medios de producción en propiedad colectiva, y la ley de la oferta y el pedido dejará de existir, porque entonces los productos serán distribuidos, no según los medios de compra del demandante, sino según sus necesidades y la abundancia de ellos. (Del folleto «El materialismo económico de Marx».)

### El Congreso soviético panruso

MOSCU, 25.—El Congreso Panruso de los Soviets, reunido en esta capital, ha acabado sus sesiones después de aprobar por unanimidad la obra del Gobierno y su programa político y económico. La asamblea remarco que la tendencia pacifista del Gobierno soviético había encontrado grandes dificultades en vista de la creciente hostilidad de ciertos Gabinetes extranjeros, confiando al mismo tiempo en que el Gobierno ruso evitará las provocaciones tendentes a llevar a Rusia a un conflicto.

El Congreso expresó su simpatía con el movimiento liberador chino, aprobando la política soviética de reconocimiento de la soberanía compleja de China y de renuncia de los privilegios de extraterritorialidad.

### Efemérides

Morse

27 de abril de 1791.—Nace en Charlestown (Estados Unidos) el físico y pintor Samuel Morse. Hizo sus estudios en su país natal y en 1811 pasó a Londres para perfeccionarse en la pintura, regresando a su patria en 1815, y entrando como profesor en el Dibujo en la Universidad de Nueva York. Aficionado al estudio de la Física y de la Química, y conocedor a fondo de las teorías electromagnéticas,



concibió la idea del telegrafo eléctrico yendo a bordo del Sully, en 1832, en una travesía de Europa a América. Trabajó sin descanso durante tres años, y al cabo mostró su telegrafo, operando con un alambre de un cuarto de milla de extensión. En 1837 hizo público su invento y solicitó patente. Después de muchos disgustos y privaciones, porque no conseguía el apoyo oficial, obtuvo un crédito de 30.000 dólares para una línea entre Washington y Baltimore, quedando desde entonces probada la eficacia del invento. Este fue adoptado en Alemania en 1851, en Francia en 1856 y sucesivamente en todos los países. Sus últimos años los pasó dedicado a la Pintura, muriendo en Nueva York el 2 de abril de 1872.

### Confianza en el porvenir

Las noticias que tenemos de Viena no precisan todo el alcance de la victoria socialista en las elecciones del domingo. Ya dijimos que la lucha más empeñada estaba en la capital, por la renovación del Ayuntamiento, y que lo más importante para nuestros compañeros era mantener los posiciones conquistadas en 1923.

En efecto, hace cuatro años los partidos burgueses lucieron divididos, valiéndose aún de ideales políticos, y todos juntos reunieron 457.568 sufragios, correspondiéndoles 42 puestos en el Ayuntamiento. Los socialistas obtuvieron con 571.000 sufragios el triunfo de 78 concejales. Es decir, que los socialistas obtuvieron mayores ventajas por haber luchado unidos. Era de temer, por lo tanto, que al realizarse el bloque de todos los partidos burgueses, éstos arrebataran a los socialistas algunos puestos.

Además, la unidad es una emulación que se propaga fácilmente; atrae, estimula, y habría bastado el bloque burgués a aumentar los sufragios, para que la mayoría socialista saliese debilitada después del escrutinio, lo cual es de suma importancia, pues el Ayuntamiento se halla subdividido en ocho Ayuntamientos de distrito, computándose para su composición la representación proporcional de los grupos políticos.

Pues bien; según la primera información telegráfica, los socialistas tienen el mismo número de concejales que en el Municipio anterior, o sea 78. La composición del Senado municipal (o Junta de gobierno del Ayuntamiento), así como las Comisiones administrativas y los Subayuntamientos de distritos y las representaciones de barriada no han variado. La estructura general del Ayuntamiento seguirá siendo la misma, y los socialistas podrán continuar su admirable labor administrativa. Serenamente nuestros compañeros austriacos van fortaleciendo las posiciones conquistadas, y se dirigen con paso firme hacia el triunfo total. La experiencia del pasado les aconseja no acelerar demasiado la marcha ni precipitar los acontecimientos.

Después de la guerra, con la revolución que destruyó la monarquía, sin que nadie la defendiese, la potente organización socialista, bajo la orientación serena de sus directores, evitó a Austria la anarquía y la desolación. Dueños del Poder los socialistas, no quisieron aplicar la fuerza y gobernar por la dictadura. En lugar de apelar a la violencia, se sometieron al dictado del sufragio universal y evitaron una encarnizada

guerra civil y la ocupación militar de su territorio. Y una vez encargados del Ayuntamiento de Viena, con una fuerte mayoría, trabajaron por el bien de Viena, y su gestión fué sancionada por la sanción libre del sufragio universal, que ratificó en 1923 su confianza a los socialistas. Empezaron entonces su andaz política financiera de impuestos sobre el lujo y la ociosidad, en favor de los necesitados. Y los que tanto blasonan de filántropos, de caritativos, de generosos, clamaron contra los socialistas, levantaron airadas protestas contra sus impuestos. Viena—según los reaccionarios—era un centro de bolchevismo, de dictadores. De seguir en manos de los socialistas, iría a la ruina, a la pérdida total de su fama como gran ciudad.

Nada de esto ha ocurrido. Los ricos han pagado los impuestos que acordó la mayoría, concebidos por Breitner, y el Ayuntamiento se ha encontrado con una cantidad de millones, por los cuales no habrá de pagar interés alguno, y que le han servido para realizar obras verdaderamente grandiosas. Por sus protestas y por su campaña electoral de ahora, uniéndose los partidos políticos monárquico, republicano, católico y judío, es decir, toda la gama de la política burguesa, que va desde la familia Rothschild hasta el abate Seipel, han querido dar a esa política de honrada administración y de interés general un carácter de clase, un sello socialista opuesto y en pugna con las clases no proletarias. Y sólo han conseguido evidenciar que únicamente los socialistas son capaces de respetar y favorecer el interés general.

Nuestros enemigos están de pésame, en tanto que las campañas socialistas repican a gloria. Los boecios seguirán hablando de fracaso socialista, y el Socialismo continuará abriéndose paso con empuje arrollador en todo el mundo.

El mundo marcha, y a medida que vayan cicatrizándose las heridas de la guerra y normalizándose la producción, se hará más rápido y seguro el avance triunfal socialista en todos los pueblos progresivos.

¡Abrícias, y a preparar nuevas conquistas allí donde haya que luchar con las fuerzas de la reacción! ¡Por el bienestar de los laboriosos, por la paz, por la justicia y por la libertad entre los hombres! ¡Viva el Socialismo mundial!

### Boletín oficial de la Legación de México

Se nos ruega la inserción de la siguiente nota:

«Un telegrama de la Secretaría de Relaciones exteriores de México informa a esta Legación que los asaltantes del tren de Guadalajara, el 19 del actual, estaban encabezados por los sacerdotes católicos Vega, Pedroza y Angulo y por el abogado Loza, comisionado de la Liga de Defensa Religiosa, y que el asalto se verificó a los gritos de «¡Viva Cristo Rey!»

El Gobierno ha tomado energías medidas para castigar a los culpables y evitar la repetición de hechos semejantes.

Madrid, 26 de abril de 1927.

### Conferencia de propaganda ferroviaria

Hoy, miércoles, a las nueve de la noche, se celebra en el Salón Olimpia (calle de Valencia) la conferencia de propaganda ferroviaria organizada por el Sindicato Nacional Ferroviario.

En ella se tratarán dos cuestiones de extraordinaria importancia para los agentes y obreros del carril: la que se refiere a la próxima constitución y funcionamiento de los Comités paritarios ferroviarios, y aquella otra, de incalculable trascendencia y posible beneficio general, relativa a la implantación de la jornada de ocho horas, o, en su defecto, el abono de las horas extraordinarias.

Presidirá Francisco Carmona, vocal del Tribunal Nacional del Trabajo Ferroviario de M. Z. A., y harán uso de la palabra Aníbal Sánchez, vocal del Consejo Superior de Ferrocarriles, y Trifón Gómez, secretario general del Sindicato Nacional Ferroviario.

El amplio salón es de esperar resulte pequeño para contener a los obreros ferroviarios, que tan provechosas enseñanzas han de sacar del acto a celebrar, dada la competencia de los compañeros que en ella toman parte.

### Congreso obrero escocés

LONDRES, 25.—Se celebra en Glasgow el trigésimo Congreso anual de las Uniones obreras escocesas. Asisten 189 delegados, en representación de 70 organizaciones, con una afiliación total de 307.000 personas.

Se ha negado la entrada al local a los periodistas de diarios confeccionados por esquirols.

### ELECCIONES EN AUSTRIA

### Hasta ahora ganan los socialistas tres puestos en el Parlamento

VIENA, 26.—Según los resultados provisionales de las elecciones, se confirma la victoria socialista en toda la nación, lo mismo en los Municipios y Diptados provinciales que en el Parlamento.

Los 165 diputados nacionales que constituyen el Parlamento se distribuyen así:

Bloque burgués . . . . . 94

Socialistas . . . . . 71

En el Parlamento anterior las fuerzas políticas estaban representadas en la forma siguiente:

Partidos burgueses . . . . . 97

Socialistas . . . . . 68

Han perdido, pues, los partidos burgueses tres puestos, que ganan los socialistas.

La victoria socialista resalta más si se tiene en cuenta que mientras en las elecciones anteriores lucharon los partidos burgueses cada uno con candidatura propia, en las que acaban de verificarse se unieron en un solo bloque, con el propósito de infligir una seria derrota al Socialismo.

En estas circunstancias, el triunfo socialista tiene un valor indiscutible y acredita el formidable arraigo de la organización socialista en el pueblo austriaco.

### Cómo ha resuelto el Municipio socialista de Viena el problema de la vivienda y el de la enseñanza

En ninguna población del mundo se ha afrontado con tanta energía el problema de la vivienda como en Viena, la hermosa y enorme capital de Austria, en la que los trabajadores se ven obligados a habitar viviendas insalubres y carísimas y sometidos a la dura necesidad de recogerse dos o más familias en un solo cuarto, con grave peligro para la salud y para la educación de los niños.

La mayoría socialista que domina en el Ayuntamiento de Viena desde el año 1920, se cuidó, ante todo, de poner en vigor una legislación que impedía severamente a los dueños de casas encajear el precio de los alquileres y sujetando así, de modo férreo, a los caseros en sus deseos de crear una gravísima dificultad económica para los trabajadores industriales y de la clase media.

Planó desde luego un grandioso proyecto de construcción de viviendas baratas e higiénicas, obteniendo para ello recursos de los impuestos sobre el lujo y sobre los establecimientos de diversiones, casinos, circos, coches de lujo, servidumbre numerosa en los particulares, cabarets, «dancings», etc.

Para regular los alojamientos, el Municipio montó una gran oficina. Esta dependencia, que cuenta con 140 funcionarios, ha resultado en el año 1923 nada menos que 82.058 asuntos. Su principal papel consiste en requisar los locales demasiado espaciosos para las necesidades de sus ocupantes. Otras instituciones proceden a controlar los cuartos para alquilar.

En 1923, la Oficina de alquileres ha requerido 6.014 cuartos y ha concedido 6.249.

El «cambio de alojamientos» continúa desarrollándose. En 1923, las demandas han sido de 11.409 (en 1922 fueron 8.302) y las concesiones de cuartos han sido 10.391 (por 7.317 en 1922). Además, 104 personas han solicitado subvención para cambiar de domicilio y 80 han recibido socorros, importando todo un total de 433 millones de coronas.

Para que los cuartos nuevamente construidos sean distribuidos con toda imparcialidad, en abril de 1922 se inauguró un sistema de rigurosa información.

El número total de personas que han sido inscritas en el registro de turno para que se les conceda habitación era el de 42.642 en fin del año 1922, y se elevaba a 64.069 en fin del año 1923. El número de casos urgentísimos, que era de 896 en fin de 1922 y de 764 en fin de 1923, pasó a 1.316 en 1923. 10.191 correspondían a trabajadores manuales y 2.245 a trabajadores intelectuales.

En 1923, Viena ha derribado 399 edificios, que tenían 2.310 cuartos con 6.972 piezas. Durante ese mismo período, las Cooperativas han edificado

do 786 casas individuales, que comprendían 3.144 piezas. Los materiales necesarios para estas construcciones han sido facilitados por Empresas municipales.

El Ayuntamiento de Viena ha previsto la edificación de 5.545 nuevas casas, para lo cual ha consignado en presupuesto 591.000 millones de coronas, de las cuales 91.000 millones proceden del producto de un empréstito sobre la construcción y 40.000 millones de la tasa local, que ha sido aumentada por las leyes de 16 de julio y 10 de octubre de 1924. Los 460.000 millones restantes han sido anticipados por el Ayuntamiento de Viena, que los reuñó merced a la política financiera desarrollada sobre todas las manifestaciones del lujo.

Esta ha sido la base firmísima sobre la cual el Socialismo austriaco mantiene la integridad de sus fuerzas en el Ayuntamiento de Viena, donde la mayoría socialista ha salido indemne, resultando en las elecciones de anteaño triunfantes 78 concejales socialistas frente a 42 de los partidos burgueses; no variando, por tanto, la composición del Municipio anterior.

Viena continúa siendo la capital urbana de Austria, al frente de la cual continuará como alcalde el camarada Seitz, primer magistrado de la ciudad.

Conviene tener en cuenta, para apreciar mejor la importancia de este magnífico triunfo socialista, que Viena, con más de 2.000.000 de habitantes, constituye el 30 por 100 de la totalidad de la población en Austria, y que bajo su influencia se halla el Consejo escolar de la ciudad, de mayor importancia, si cabe, que el ministerio, encargado de orientar la obra pedagógica de los 24.000 maestros de Primera enseñanza de la gran urbe socialista.

Brava, bravísima ha sido la jornada, por la que felicitamos de todo corazón a nuestros queridos correligionarios de Austria.

El sábado próximo se celebrará un magnífico acto de propaganda en el salón teatro de la Casa del Pueblo, como aniversario de la Sociedad de Albalñiles.

Entre otros, hablará nuestro correligionario Julián Besteiro.

El teatro de la Casa del Pueblo se verá esa noche lleno de trabajadores, mucho más por ser vísperas del Primero de Mayo.

El clero bajo se preocupa mucho del culto y poco de la moral; el clero alto practica mucho la política y poco la religión.—CASTELAR

PARA EL PRIMERO DE MAYO

EL SOCIALISTA extraordinario con doce páginas y colaboración brillantísima

El número de EL SOCIALISTA dedicado a conmemorar la Demostración mundial del Primero de Mayo será un verdadero extraordinario, digno de esta gran efemérides obrera.

Entre los originales últimamente recibidos figuran los siguientes:

«La Historia en la escuela», por nuestro correligionario Virgilio Hueso, director del Grupo escolar «Florida», de Madrid.

«Especies calumniosas», por el camarada Federico Landrove, profesor de la Escuela de Comercio de Valladolid.

«Aniversario de la fiesta de la Esperanza», por Fernando de los Ríos, catedrático de la Universidad de Granada.

«La paz por la escuela», por Dionisio Correa, profesor del Grupo escolar «Florida», de Madrid.

«La escuela que el pueblo necesita», por el ilustre director del Museo Pedagógico Nacional, don Manuel B. Cossío.

En estos trabajos, como en todos los que aparecen en la extensa relación de colaboradores que venimos publicando, hallarán los lectores de EL SOCIALISTA un copioso caudal de sugerencias para la meditación y el estudio sobre los problemas en que más detenidamente deben fijar su atención los trabajadores.

La publicación de EL SOCIALISTA con doce grandes páginas supone un esfuerzo económico que realiza el Partido Obrero en la seguridad de que sabrán apreciarlo debidamente cuantos son militantes activos en nuestro movimiento o simpatizan con los ideales de la democracia socialista.

A las organizaciones del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores, a los paqueteros y corresponsales recordamos la conveniencia de que hagan sus pedidos por telegrafo, a fin de que podamos servirlos con la urgencia debida.



# Lo del día

**En los ministerios.**  
El ministro de Gracia y Justicia recibió al virey don Salvador, de Austria, y al patriarca de las Indias.  
El de Fomento recibió a una Comisión de Castellón, que fue a interesarse al ministro en la realización de algunas obras en el puerto de Villanor; a otra Comisión del pueblo de Mondragón (Málaga), para pedir la reparación de la carretera que une a dicho pueblo con el de Ojén; al gobernador de Cuenca, que fue a tratar del trazado del ferrocarril Baza-Cuenca-Utiel.  
También recibió a otra Comisión de los pueblos de Soriueña y Villanueva del Arzobispo, que solicitó la terminación de la carretera que une a ambos pueblos.  
Una Comisión de estudiantes belgas celebró una extensa conferencia con el ministro de Instrucción pública, en la que le informaron de las impresiones que tenían de la visita que han realizado a diferentes Universidades españolas, en las que estudiaron sus organizaciones e hicieron de manifiesto al ministro el interés de Bélgica por la vida intelectual de España.

También recibió a una Comisión de la Asociación Nacional de Maestros para entregar las conclusiones de la última asamblea, y a otra del Casal Catalá, que fue a hablar del homenaje a Jacint Verdaguer.  
Después conferenció el ministro de Instrucción con el ex ministro señor Fernández Prada, y recibió a los señores De Castro (don Américo), De Diego, Plaus y Penco, y al alcalde de Villalón.  
**Subasta de los bienes del general Aguilera.**  
Ayer se verificó la subasta de los bienes embargados al general Aguilera en la provincia de Ciudad Real, con motivo de no haber pagado la multa que se le impuso por el Gobierno a raíz del descubrimiento del complot de la noche de San Juan.  
Asistió el defensor del general Aguilera, don Carlos Blanco.  
En nombre de la Dirección de la Acción Social Agraria presentó a la puja el abogado señor Armada.  
Los bienes del general Aguilera fueron adjudicados a dicha Dirección de Acción Social Agraria.

**Se declara obligatorio el uso del carbón nacional.**  
La «Gaceta» publicó ayer un real decreto de la Presidencia declarando obligatorio el uso del carbón nacional, con determinadas tolerancias, para las industrias que hayan obtenido auxilios del Estado, las Empresas concesionarias de servicios públicos y las que, por disfrutar de preferencias o ventajas para acceder a los concursos del Estado y Corporaciones oficiales, puedan obtener algún suministro de las mismas, y las que hubieran obtenido una protección arancelaria efectiva.  
La disposición es de gran interés; pero para solucionar el problema hullero es preciso que se atiendan las peticiones del Sindicato Minero Asturiano, que ha estudiado con gran detenimiento el problema, y que en el reciente Congreso celebrado en Oviedo aportó soluciones prácticas, que traerían como consecuencia, al ser aceptadas, la solución definitiva de tan trascendente problema.  
La disposición es de gran interés; pero para solucionar el problema hullero es preciso que se atiendan las peticiones del Sindicato Minero Asturiano, que ha estudiado con gran detenimiento el problema, y que en el reciente Congreso celebrado en Oviedo aportó soluciones prácticas, que traerían como consecuencia, al ser aceptadas, la solución definitiva de tan trascendente problema.

**La nueva demarcación judicial del territorio de Madrid.**  
Se dispone por real orden de Gracia y Justicia que se publique en la «Gaceta» el proyecto de nueva demarcación judicial del territorio de Madrid.  
**Asociación de la Prensa.**  
El próximo sábado, día 20, a las diez de la noche, se reunirá sesión ordinaria la Asociación de la Prensa, en su domicilio social, Carretas, 10, para tratar el siguiente orden del día:  
Lectura del acta de la sesión anterior.—Propuesta de la Comisión de Ingreso y Permanencia sobre admisión de socios.—Ruegos, preguntas y proposiciones de los señores socios.  
**Supresión de Juzgados de primera instancia e Instrucción.**  
Se dispone que, a partir del día 1.º de mayo próximo, queden suprimidos los Juzgados de primera instancia e Instrucción de Valoria la Buena y Alcantara, y de las prisiones preventivas afectas a los mismos.

**Un hombre muerto de una puñalada.**  
Ayer noche ocurrió, frente al número 71 de la calle del Pacifico, un trágico suceso, del que resultó muerto un hombre.  
En una taberna de la citada vía se reunían Ambrosio Mingo García, de cincuenta y tres años, domiciliado en la calle de Granada, 17, y Manuel Garrido Gómez, de veintitrés años, habitante en la calle de la Flor Alta, número 10.  
Hacer ya algunos días, en ocasión de hallarse jugando una partida de ajedrez el dueño de la taberna, Juan Zuria, dos parroquianos y Manuel Garrido, se presentó en el establecimiento, algo embriagado, Ambrosio Mingo.  
Debido a su estado, el dueño de la taberna no le quiso despachar más vino. Por este motivo Ambrosio movió una cuestión, agrediendo a Manuel Garrido, el cual, para defenderse, le asestó un fuerte puñetazo. Intervinieron varios testigos presen-

**Las organizaciones obreras y los trabajadores en general.**  
Se hallan a la venta en la Administración de EL SOCIALISTA insignias imperdibles con el retrato del maestro Pablo Iglesias, magnífico trabajo hecho en esmalte por una importante Casa española, a propósito para colocarlo como botón de solapa o lucirlo en las compañeras preñadas en el pecho como un delicado adorno que nos recuerde a nuestro venerable camarada Iglesias.

**Una peseta.**  
recomendándose a cuantos desearán adquirirlas que hagan sus pedidos inmediatamente, pues como su número es limitado, serviremos los pedidos por riguroso orden de recepción, hasta agotar la cantidad contratada.  
Se anulará todo pedido al que no se acompañe su importe, más los gastos de certificado y franqueo.  
A quienes pidan desde 25 insignias en adelante se les hará el descuento del 10 por 100.

**Operaciones en Jalisco.**  
MEJICO, 26.—La columna del general Prado ha marchado a Guajuatán con objeto de cooperar a las operaciones emprendidas en Jalisco para exterminal a las partidas de gente maleante que pululan por aquellas regiones.—Agencia Americana.

**Sección de noticias.**  
Academia Nacional de Medicina.—Mañana, jueves, día 28, a las siete de la tarde, celebrará sesión pública esta Academia, en su local de la calle de Arrieta, 10, en la que el doctor don José Vialdes y Lamberti disertará acerca del tema «Septicemias y bacillemias tuberculosas».

**Reuniones y convocatorias.**  
«El Bazar», Sindicato Metalúrgico de Madrid.  
Se convoca a junta general que se celebrará los días 27 y 29 de los corrientes meses a las siete y media de la tarde, en el salón grande de su domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo); para discutir el siguiente orden del día:  
Lectura y aprobación de actas; ídem ídem de las cuentas del primer trimestre de 1925; gestiones y proposiciones del Comité; ídem ídem de la Comisión de Socorros, y preguntas y proposiciones de los asociados.  
«El Brillón», Sociedad de Obreros Limpia de Salones.  
Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el viernes, día 29 del corriente mes, a las siete de la noche, en su domicilio social, Duque de Alba, 3, principal, para tratar el siguiente orden del día:  
Lectura del acta anterior; discusión y aprobación de cuentas; gestiones de la Junta directiva y proposiciones de los mismos; preguntas y proposiciones de los asociados, y elección de cargos vacantes.

**Trabajadores! Propagad y leed vuestro diario EL SOCIALISTA.**

**RECORDAD Y ENVIAD, bajo sobre, franqueado con 2 céntimos y consignando vuestro nombre y dirección, el presente VALE POR UN**

**Retrato de Pablo Iglesias**  
que os será remitido sin gastos y GRATIS  
Serán preferidos los señores corresponsales de EL SOCIALISTA y las organizaciones afiliadas  
Pedidos a MINERVA, Tudescos, 41 MADRID  
CADUCA EL DÍA 27

# EL SOCIALISTA

## Nuestro folletín

### Desde el 1.º de Mayo

EL SOCIALISTA publicará desde 1.º de mayo «El judío errante», famosísima obra de Eugenio Sue.  
Una obra de lucha, de pasión, de interés creciente y de amenidad asombrosa es la que hemos escogido para publicarla como folletín diariamente en las páginas de

**EL SOCIALISTA**  
frente a los que oprimen que es de mal gusto combatir el clericalismo, considerándolo como un problema inactual, que no interesa ya a los trabajadores, nosotros entendemos que obras tan vibrantes y acometedoras como

**EL JUDIO ERRANTE**  
en las que se flagela con vigoroso estilo al jesuitismo, por las mañas simoníacas que emplea para sojuzgar las conciencias y acaparar riquezas, constituyen siempre una nota de vivísima actualidad en los periódicos del pueblo, que en la lectura de estas obras famosas ha de encontrar deleite para su espíritu y sugerencias de emoción para rechazar los ataques de los más astutos y sagaces agentes del clericalismo.

**EL SOCIALISTA**  
combate en todo momento contra los desmanes del capitalismo; pero sin olvidar nunca que uno de los más poderosos instrumentos con que cuenta aquél para dominar las conciencias de los trabajadores y separarlos de las filas del movimiento socialista y socialista es el ejercicio jesuitico, que, fiel a su lema, recientemente se tomó el acuerdo de contribuir con la cantidad de 250 pesetas a la suscripción iniciada para la construcción del monumento que ha de perpetuar la memoria del querido y llorado maestro.

**EL SOCIALISTA**  
se complace en ofrecer a sus lectores este folletín esencial, que alcanzó esta forma inmensa en el siglo XIX, y que ahora como entonces resulta una narración esmaltada de episodios dramáticos, que reflejan con los más vivos colores el desarrollo del espíritu entre los partidarios de la libertad y la justicia. Para muchos trabajadores, y especialmente para los jóvenes,

**EL SOCIALISTA**  
constituirá una novedad literaria, que ha de ser inudablemente atractivo en las páginas de nuestro querido diario. Estamos seguros de que la obra escogida para folletín será muy del agrado de nuestros lectores, y a todos requerimos, una vez más, para que intensifiquen su apoyo al único diario obrero de España.

**EL SOCIALISTA**  
Trabajadores: Buscad lectores y anunciantes al diario fundado por Pablo Iglesias!

## En la Casa del Pueblo

**GASISTAS, ELECTRICISTAS Y SIMILARES**  
En el salón grande de la Casa del Pueblo celebró junta general la Sociedad de Obreros Gasistas, Electricistas y Similares.

**Subasta para la construcción de un puente.**  
ZAMORA, 26.—En la Diputación se ha celebrado la subasta para la construcción del puente de Manzanal sobre el río Esla. Se adjudicó a la Compañía del Ferrocarril de Medina del Campo a Zamora, por la cantidad de 208.000 pesetas.—Mencheta.

**FLORES ROJAS**  
De la acreditada Casa Belón, de Madrid. Número 1, 10 pesetas millar.  
Los pagos, por adelantado.

**HIMNOS SOCIALISTAS**  
Letra y música:  
La Internacional..... 0,50  
La Marsellesa de la Paz..... 0,50  
Canto del Primero de Mayo..... 0,50  
La Comuna..... 0,50

**BIOGRAFÍAS**  
Jaime Vera y el Socialismo..... 0,50  
Estudios biográficos..... 0,50

**OBRAS DE IGLESIAS**  
Propaganda socialista (edición corriente)..... 2  
Ídem id. (edición especial)..... 3,50  
Programa comentado..... 0,20  
Exhortaciones..... 0,50

**OBRAS QUE CONTIENEN DATOS DE LA VIDA DE IGLESIAS**  
La cuna de un gigante..... 7  
Una vida heroica..... 5  
Del tiempo viejo..... 2  
Historia del Socialismo español..... 2  
Pablo Iglesias en el Partido Socialista..... 0,50  
La vida del apóstol.—La muerte del abuelo..... 0,30  
Discurso de Besteiro en Oviedo..... 0,40  
Vida íntima de Iglesias..... 6

**OBRAS DE BESTEIRO**  
Juicios sintéticos..... 2  
Traducción de la lógica (rústica)..... 10  
Ídem id. ( encuadrada en tela)..... 12  
Discurso sobre el problema de Marruecos..... 0,25  
Ídem sobre el problema militar en España..... 0,20  
Luis Blanc y su tiempo..... 0,15

**RETRATOS**  
Retrato-reproducción óleo, sobre lienzo (30 x 80)..... 15  
Medallas con el retrato de Iglesias (cobre)..... 2

de entre ellos mismos los delegados que han de figurar en el conjunto del Comité directivo, acuerdo que habrá de llevarse a la práctica lo antes posible.

Se recomendaron que aquellos compañeros cuyos servicios no sean imprescindibles procuren no trabajar el día de la Fiesta del Trabajo.  
El salón grande estuvo completamente lleno de asociados, y todos los acuerdos, después de examinados, fueron aprobados por unanimidad.  
Finalmente, el compañero Juan Fernández León dirigió la palabra a los reunidos en el sentido de propagar los beneficios de la organización.

**MARMOLISTAS**  
En el salón grande de la Casa del Pueblo celebró anoche junta general la Sociedad de Obreros Marmolistas.  
Fueron aprobadas el acta, las cuentas del primer trimestre de este año y se resolvieron varios asuntos de régimen interior.  
El presidente de la Sociedad y el secretario de la Federación Local de la Edificación, compañeros José Muñoz y Manuel Muñoz, respectivamente, dieron cuenta del favorable desarrollo que va siguiendo la tramitación referente al ingreso de los canteros en la Federación. Fueron aprobadas por unanimidad las gestiones realizadas con dicho motivo.

Se acordó contestar afirmativamente a la consulta de la Unión General de Trabajadores acerca de la conveniencia de celebrar el Congreso ordinario de dicho organismo nacional.  
Se designó a los compañeros Julián Besteiro, Andrés Saborit, Antonio Fabra Ribas, Francisco Largo Caballero y Trifón Gómez para delegados en el Congreso de la Federación Sindical Internacional, que se celebrará en París los días 1.º y siguientes del próximo agosto.

En relación con la circular de la Federación Nacional de la Edificación, se acordó contestar, de acuerdo con el criterio del Comité de este organismo, que el Congreso del mismo se celebre el año 1928.  
Por dimisión del contador, se nombró para este cargo al compañero Fabiano Sáez, y para vicecontador, al compañero Antonio Alvarez.

Se autorizó a la Directiva para que, previo acuerdo del presupuesto del monumento a Pablo Iglesias, pueda encargarse de la construcción.  
La Directiva contestó satisfactoriamente a diversas preguntas de los asociados.

**«LA DULCE ALIANZA»**  
La Sociedad de Obreros Galleteros, Chocolateros, Bomboneros, Carameleros y Similares «La Dulce Alianza» celebró ayer tarde junta general en el salón pequeño de la Casa del Pueblo.

Después de aprobada el acta y de pasar lista de asociados, la Directiva dio cuenta de sus gestiones, que fueron todas ellas aprobadas.  
Fue leído y aprobado el dictamen de cuentas de la revisora correspondiente al primer trimestre de este año.  
El presidente dirigió varias preguntas a la Directiva, que fueron contestadas por ésta satisfactoriamente.

**Reuniones para hoy.**  
En el salón grande: A las siete de la tarde, Sindicato Metalúrgico.  
En el salón pequeño: A las diez de la mañana, Repartidores y Cerradores de Periódicos; a las siete de la tarde, Encuadernadores «El Libro» (Sección federada).

## Radiotelefonía

**PROGRAMA PARA HOY**  
MADRID (Unión Radio, 373 metros).  
A las doce menos cuarto de la mañana, emisión de mediodía.  
De dos a tres y media de la tarde, emisión de sobremesa.  
De seis y media a ocho y media de la tarde, programa variado.  
A las nueve y media de la noche: Cursos radiados. Conferencia del curso de «Vulgarización histórica», por don José Balsester, rector de «El Magisterio Español», Campanas de Gobierno. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Programa de EAJ (Barcelona), retransmitido por EAJ (Madrid), y EAJ (Bilbao). Transmisión simultánea Madrid-Barcelona (segunda audición): «Carmen» (habanera), Bizet, cantada en Barcelona por la señorita Concepción Gallo y acompañada en Madrid por el señor Franco «Alegría». Fandango cantado por el señor Ruiz Casañas (violoncelista) en Madrid, acompañado al piano en Barcelona por la señorita Rosaura Comas. «Dolor de amar» (canción), Longás, por la señorita Concepción Gallo, acompañada por el señor Franco «Arisos», Bach, por el señor Torrents (violinista) en Barcelona, acompañada al piano por el señor Franco.

## Para el Primero de Mayo

Medallas con el retrato de Iglesias (bronce).....	2,20
Ídem id. (plata).....	5,75
Ídem id. (oro).....	81
Retrato en fototipia doble tono, en óvalo decorado (64 x 48).....	2
Retrato con una carta del Grupo de Artes Gráficas (cartulina).....	1,50
Ídem id. (papel).....	1,50
Album con cinco vistas fotográficas (tres del momento, una de la construcción y el último retrato del maestro).....	1
Ídem con fotografías referentes a la vida de Iglesias.....	1
Insignias-imperdible para la solapa, con el busto de Iglesias (esmalte).....	1
Marcha fúnebre, de M. R. Seisdedos, con el retrato de Iglesias. Tamaño 48 x 34. En papel couché.....	0,40
Ídem id. En cartulina.....	0,60
Recuerdo del Primero de Mayo de 1901.—Hoja de papel couché con artículos alusivos y el retrato de Iglesias.....	0,50
Composición en cartulina del retrato de Iglesias y una página de EL SOCIALISTA.....	0,25
Postales (fotografía).....	0,20
<b>DIVERSOS</b>	
Excomuniación (poesías).....	0,05
Marcha fúnebre (ídem).....	0,05
El milagro (poesía).....	0,05
Desde lo alto (ídem).....	0,30
Mi evolución (ídem).....	0,10
Catecismo humano-social.....	2
Femenismo socialista.....	0,25
Celebración de actos civiles.....	0,30
La Casa del Pueblo.....	0,40
Manifiesto Comunista (Mars).....	0,40
Como la piedra del arroyo (Seisdedos).....	1,50
Catecismo Socialista.....	0,10
Socialismo utópico y Socialismo científico.....	0,40
La filosofía socialista.....	0,30
Estudio acerca del Socialismo científico.....	0,40
La canción del asno.....	0,30
La última noche.....	0,30
Tiños.....	0,30
Páginas escogidas (canciones).....	0,30
Hay la actuación integral.....	0,30
Realidades e ilusiones del progreso socialista.....	0,30

Grupos escolares, parques de recreo, alcantarillado y demás mejoras que se tienen acordadas y que cree la Agrupación son más urgentes.

Quedó ultimado el programa para el día 1.º de mayo en la siguiente forma:  
A las diez de la mañana, conferencia en el Centro Obrero, a cargo de un compañero de Madrid.  
Por la tarde, jira campestre al mecerredo «La Acacia», situado al final del Pacifico, donde habrá un lugar acotado para los compañeros y familias.

Los compañeros que así lo deseen podrán acudir al Centro con sus familias a escuchar, como en años anteriores, los cantos de los niños que acuden a la Escuela laica.

Fueron aprobadas las peticiones que han de elevarse a las autoridades y al Gobierno, suscribiendo en todas sus partes las de la Casa del Pueblo de Madrid, y otras de carácter local, que oportunamente publicaremos.

Bien por los camaradas del Puente de Vallecas. Así es como se sirve a las ideas, se labora por el triunfo de nuestro noble ideal.—Antonio Masía.

## Para el monumento a Iglesias

«La Emancipación», Sociedad de Obreros Embalsadores de Madrid, nos comunica que en junta general celebrada recientemente se tomó el acuerdo de contribuir con la cantidad de 250 pesetas a la suscripción iniciada para la construcción del monumento que ha de perpetuar la memoria del querido y llorado maestro.

Bien por los embalsadores de Madrid! Se han dado cuenta de lo mucho que trabajó por la redención del oprimido el inolvidable abuelo, en la medida que les permitían sus fuerzas contribuyen al homenaje que las organizaciones obreras de toda España dedican a su incansable defensor.

Toda la compañía demostró su adhesión al estudianto actor, interpretando anoche algunos actores papeles insignificantes.  
Con el beneficio compartieron el éxito de la velada el hermano estudianto don Francisco Martín y Peñalver.  
A los muchos aplausos que anoche recibió Palacios, una los nuestros.—A. G.

**APOLO.—«La sombra del Pilar».**  
Ayer por la tarde se verificó en el teatro de Apolo la reposición de la hermosa zarzuela en dos actos titulada «La sombra del Pilar».  
La Empresa ha presentado bien la obra, con decorado nuevo que causó buen efecto.  
El libro logró interesar al público, y la música causó verdadera emoción a cuantos la oímos. El triunfo de los señores Romero, Fernández Shaw y maestro Guerrero estaba descontado, como lo obtuvieron en el teatro de Novedades.  
Lo más interesante trabajaron con entusiasmo todos: ellas estuvieron admirables, especialmente las señoritas Pérez Carpio y Blanca Suárez; de ellos dicen los representantes los señores Navarro, Gállego, Martínez Barrá, Barbé y todos los demás.  
Los roles y los hablillos fueron del agrado del público, que pidió que se repitieran algunos números.  
Celebraremos que la obra sea muchas veces representada.—E. Blázquez.

**EL SOCIALISTA**  
Se complace en ofrecer a sus lectores este folletín esencial, que alcanzó esta forma inmensa en el siglo XIX, y que ahora como entonces resulta una narración esmaltada de episodios dramáticos, que reflejan con los más vivos colores el desarrollo del espíritu entre los partidarios de la libertad y la justicia. Para muchos trabajadores, y especialmente para los jóvenes,

**EL SOCIALISTA**  
constituirá una novedad literaria, que ha de ser inudablemente atractivo en las páginas de nuestro querido diario. Estamos seguros de que la obra escogida para folletín será muy del agrado de nuestros lectores, y a todos requerimos, una vez más, para que intensifiquen su apoyo al único diario obrero de España.

**EL SOCIALISTA**  
Trabajadores: Buscad lectores y anunciantes al diario fundado por Pablo Iglesias!

**EL SOCIALISTA**  
constituirá una novedad literaria, que ha de ser inudablemente atractivo en las páginas de nuestro querido diario. Estamos seguros de que la obra escogida para folletín será muy del agrado de nuestros lectores, y a todos requerimos, una vez más, para que intensifiquen su apoyo al único diario obrero de España.

**EL SOCIALISTA**  
constituirá una novedad literaria, que ha de ser inudablemente atractivo en las páginas de nuestro querido diario. Estamos seguros de que la obra escogida para folletín será muy del agrado de nuestros lectores, y a todos requerimos, una vez más, para que intensifiquen su apoyo al único diario obrero de España.

**EL SOCIALISTA**  
constituirá una novedad literaria, que ha de ser inudablemente atractivo en las páginas de nuestro querido diario. Estamos seguros de que la obra escogida para folletín será muy del agrado de nuestros lectores, y a todos requerimos, una vez más, para que intensifiquen su apoyo al único diario obrero de España.

Charla por los locutores de Barcelona y Madrid. El Orfeón Sarrariane, dirigido por Angel Obiols, interpretará: «Coral», Bach; «El Sant nom de Jesús» (popular), Padró; «El caçador i la pastoretta» (popular), Botey; «Muntanyes regalades» (popular), Sancho Marraco; «Al breu dels infants», Soler; «Kaliñak», Schindler; «Scherzo», Martini; «Gal·lians (solo y coro final)», Gounod. El quieto Radio interpretará: «La pastoretta» (popular), Sancho Marraco; «Berceuse de Jocelyne», Gourd-Delsaux. Noticias de última hora.

## Tribunal industrial

**Señalamientos para hoy.**  
Jurados obreros: Fermín Blázquez y Luis López; suplente, Santiago Rebato. Jurados patronos: Angel Marcos y Manuel Añena; suplente, Ricardo Téllez.  
A las diez.—Eduardo García, Angel Romero, José San Juan, Antonio Serén, Mariano Vicente, Luis Castro, Cipriano Blasco, Eduardo Aguado, Joaquín Herrera, Eduardo Herrera, Santiago Berdoya, Andrés Arnaú y Angel Menéndez constructores de carruajes reclaman indemnización por despido al dueño de «Carricería Parisién», Ramón Campos.  
A las diez y media.—Máximo Núñez Martín, escribiente, reclama indemnización por despido al patrono Henry Maheux por despido al patrono Henry Maheux por despido al patrono Henry Maheux.

A las once.—Felipe Eterros Herrero, metalúrgico, reclama indemnización por despido al patrono Manuel Urbina.  
A las once y media.—Celestino Blanco Hernández, dependiente de bar, reclama salarios devengados, horas extraordinarias e indemnización por despido al representante legal de la Librería Nacional y Extranjera.  
A las doce y media.—Ricardo Fernández Morales, ayudante de mecánico, que en 12 de junio de 1925, al recoger del foso una herramienta por orden del chofer, que le indicó encontrarse una cerilla, se inflamó la gasolina, produciéndole quemaduras en ambas manos, de cuyas resultas le ha quedado una incapacidad permanente y total, reclamando las indemnizaciones de tres cuartos de jornal, asistencia médica, farmacéutica y por incapacidad a los patronos Jesús Martínez y José Salas, y subsidiariamente a Adolfo de Uribe.

**Arenal, 4. Teléfono 11190. Pampas Fanebres.**

## Espectáculos

**Funciones para hoy.**  
LARA.—A las siete y a las once, El hijo de Polichinela.  
ALKAZAR.—A las seis y tres cuartos y a las diez y tres cuartos, ¡La Caraball y tres cuartos y a las diez y tres cuartos, MI compañero el ladrón.  
INFANTA ISABEL.—A las seis y tres cuartos, Razón suprema y tres cuartos, y a las diez y tres cuartos, Lo mejor de la vida (estreno).  
LA LATINA.—A las seis y tres cuartos y a las diez y tres cuartos, Todo tu amor, o si no es verdad, debiera serlo.  
COMICO.—A las siete y a las once, Juan de Madrid.  
FUENCARRAL.—A las diez y tres cuartos, Luis Candelas (estreno).  
ZARZUELA.—Despedida de la Compañía.—A las seis, El caserío.—A las diez y media, La reina del Directorio.  
LA SOMBRA DEL PILAR.—A las once, LA SOMBRA VERDE, el éxito del año.  
CENTRO.—A las seis y media, Danza de apaches y Alma de Dios.—A las diez y tres cuartos, Danza de apaches y Los de Aragón.  
ESLAVA.—A las seis y cuatro y a las diez y media, El carnet de Eslava y Las burldaderas.  
NOVEDADES.—A las siete y media, El chaval de las flores.—A las diez y tres cuartos, La travesura del niño y Todo el año es Carnaval.  
MARTIN.—A las siete y media, Danza de apaches y Alma de Dios.—A las diez y tres cuartos, Las niñas de mis ojos y Los cuernos del diablo.  
CHUECA.—A las seis y tres cuartos, La Calsería.—A las diez y tres cuartos, La montería.  
ROMEA.—A las seis y tres cuartos y a las diez y tres cuartos, Odette Wanda, Evallina, Feria de abril en Sevilla, Las inversiones, Imperio Argentina.  
MÁRVEL.—A las seis y media y a las diez y tres cuartos, Cinematógrafo, Carmen Aldama, Dresnas de Montenegro, Maud and Harry, Alina de Silva, Ramon, La Yankee, Mercedes Serón.

**EXPOSICIÓN DE LA CIUDAD Y LA VIVIENDA MODERNA (Retiro).** Diversas atracciones. Abierta todo el día. Entrada, dos pesetas. Conciertos, tíes de propaganda, etc.

**LA COSMOPOLITA**  
Cooperativa Obrera Socialista  
SAN SALVADOR DEL VALLE  
(LA ARBOLEDA)  
Teléfono núm. 401

**Manufactura Armero-Especialista Reunidas**  
Fábrica de escopetas finas de caza  
ESPECIALIDAD EN ESCOPETAS DE TIRO DE PICHON  
Dirección postal: Sociedad Anónima Cooperativa Danot-Bat.  
Tel. 225.—E!BAR (España).

**RECORTAD Y ENVIAD, bajo sobre, franqueado con 2 céntimos y consignando vuestro nombre y dirección, el presente VALE POR UN**

**Retrato de Pablo Iglesias**  
que os será remitido sin gastos y GRATIS  
Serán preferidos los señores corresponsales de EL SOCIALISTA y las organizaciones afiliadas  
Pedidos a MINERVA, Tudescos, 41 MADRID  
CADUCA EL DÍA 27

**RECORTAD Y ENVIAD, bajo sobre, franqueado con 2 céntimos y consignando vuestro nombre y dirección, el presente VALE POR UN**

**Retrato de Pablo Iglesias**  
que os será remitido sin gastos y GRATIS  
Serán preferidos los señores corresponsales de EL SOCIALISTA y las organizaciones afiliadas  
Pedidos a MINERVA, Tudescos, 41 MADRID  
CADUCA EL DÍA 27

**RECORTAD Y ENVIAD, bajo sobre, franqueado con 2 céntimos y consignando vuestro nombre y dirección, el presente VALE POR UN**

# Deportes

**FUTBOL**  
Los partidos de desempate.  
Puestos de acuerdo los Clubs que han jugado los cuartos de final, los encuentros de desempate se jugarán en los siguientes campos y en los siguientes días: Barcelona-Betis, campo del Madrid, de la carretera de Chamartín; domingo, 1.º de mayo.  
Arenas-Celta, campo del Atlético (Stadium Metropolitano); lunes, 2.º de mayo.  
Unión de Irún-Sporting de Gijón, campos del Sardinero, del Racing de Santander; domingo, 1.º de mayo.  
Madrid-Europa, campo del Tío Ferrer, del Iberia de Zaragoza, domingo, 1.º de mayo.

**Un tren especial a Zaragoza.**  
El Madrid ha organizado un tren especial a Zaragoza, en condiciones ventajosas, como podrá verse, para que los aficionados madrileños puedan presenciar el partido de desempate que jugará el campeón del Centro con el Club Deportivo Europa.  
Dicho tren constará de unidades de primera y tercera clase, costando el billete de primera 50 pesetas y el de tercera, 15, ida y vuelta.  
El tren saldrá de Madrid el domingo, a las siete de la mañana, para llegar a Zaragoza a la una y media de la tarde. El regreso se hará saliendo de Zaragoza a las doce de la noche del domingo, para llegar a Madrid a las siete de la mañana del lunes.

**ALPINISMO**  
Excursión interesante.  
El domingo, 1.º de mayo, se celebró la primera excursión colectiva del club «Recorrido Guadarrama 1925», organizada por la Sociedad de Alpinismo Peñalara.  
El recorrido de esta excursión no pudo ser de mayor interés ni más variado. Consiste en el pintoresco Puerto de San Isidro y en el Alto de los Toros, Monasterio y Cerro de Guisandio, Puente del Burgullo, magnífica construcción romana que desaparecerá en breve con las nuevas obras hidráulicas, y valle del Irún.

El itinerario por carretera se hará en automóvil de lujo, saliendo de la Red de San Luis, a las siete en punto de la mañana.  
La inscripción para la excursión es libre, y puede efectuarse en la Oficina social de Peñalara, avenida de Pi y Margall, 5, tercero, de cinco a ocho de la tarde, al precio único de 18 pesetas.

**NOTICIERO**  
Nueva directiva.  
En junta general celebrada por la Cámara Sindical Española del Automovilismo y Ciclismo de Madrid han sido nombrados para constituir la Directiva los siguientes señores:  
Presidente, don Baltasar Sanricogero; vicepresidente, don Wilfredo Furio; tesorero, don José Di-Maitia; vicesecretario, don Mario Zamora; secretario, don Manuel García Riquero; vicesecretario, don Guido Giaretta; vocales: don Urbano Gándara, don Julián Olave y don Francisco Braojos.

**Sección de noticias.**  
Academia Nacional de Medicina.—Mañana, jueves, día 28, a las siete de la tarde, celebrará sesión pública esta Academia, en su local de la calle de Arrieta, 10, en la que el doctor don José Vialdes y Lamberti disertará acerca del tema «Septicemias y bacillemias tuberculosas».

**Reuniones y convocatorias.**  
«El Bazar», Sindicato Metalúrgico de Madrid.  
Se convoca a junta general que se celebrará los días 27 y 29 de los corrientes meses a las siete y media de la tarde, en el salón grande de su domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo); para discutir el siguiente orden del día:  
Lectura y aprobación de actas; ídem ídem de las cuentas del primer trimestre de 1925; gestiones y proposiciones del Comité; ídem ídem de la Comisión de Socorros, y preguntas y proposiciones de los asociados.  
«El Brillón», Sociedad de Obreros Limpia de Salones.  
Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el viernes, día 29 del corriente mes, a las siete de la noche, en su domicilio social, Duque de Alba, 3, principal, para tratar el siguiente orden del día:  
Lectura del acta anterior; discusión y aprobación de cuentas; gestiones de la Junta directiva y proposiciones de los mismos; preguntas y proposiciones de los asociados, y elección de cargos vacantes.

**Reuniones y convocatorias.**  
«El Bazar», Sindicato Metalúrgico de Madrid.  
Se convoca a junta general que se celebrará los días 27 y 29 de los corrientes meses a las siete y media de la tarde, en el salón grande de su domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo); para discutir el siguiente orden del día:  
Lectura y aprobación de actas; ídem ídem de las cuentas del primer trimestre de 1925; gestiones y proposiciones del Comité; ídem ídem de la Comisión de Socorros, y preguntas y proposiciones de los asociados.  
«El Brillón», Sociedad de Obreros Limpia de Salones.  
Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el viernes, día 29 del corriente mes, a las siete de

SUSCRIPCIONES:

Madrid, un mes... 2,50 pts. Provincias, trimestre... 9 — 25 ejemplares, 1,75 ptas.

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

PUBLICIDAD PIDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administracion de 9 de la mañana a 12 de la noche.

Las conferencias de ayer

En la Academia de Medicina.

El doctor Cifuentes, decano del Hospital de la Princesa, disertó ayer sobre el «Diagnóstico y tratamiento del cáncer del aparato urinario».

Tema muy extenso, aunque sólo se trató de próstata y vejiga, excluyendo el de riñón por la situación en la cavidad abdominal de este órgano y sus diferentes relaciones.

En el cáncer urinario, como en el de otros aparatos, se hace preciso el diagnóstico precoz, difícil de establecer por la carencia de características clínicas que permitan establecerle de manera indudable.

Es, por tanto, precisa la observación atenta y detenida de estos síntomas y su minuciosa valoración para el diagnóstico, dando una extraordinaria importancia a la clínica, aunque no se desdenen los modernos medios de diagnóstico.

En las estadísticas del cáncer aparece el de la vejiga con el 0,8 por 100 de la totalidad y el de próstata con el 2 por 100.

En los de neoplasia del aparato urinario se eleva la cifra hasta el 4 y 8 por 100.

Se ha hablado de las relaciones de causalidad entre las prostatitis crónicas y el carcinoma prostático. Parece ser más bien que la frecuencia con que se encuentran las prostatitis en los antecedentes de los cáncers de este órgano se debe a la enorme difusión de estas enfermedades venéreas, que se encuentran como antecedente en toda clase de enfermos.

Albarrán, Pauchet y otros han citado la frecuencia de la aparición del cáncer sobre hipertrofias prostáticas. Young cree que el punto de partida de la neoplasia no es el adenoma, sino las células del propio tejido prostático.

Cuando vence la resistencia que la cápsula opone a su difusión, el carcinoma prostático tiene un marcado carácter invasor. Son atacados los órganos vecinos: vesículas seminales, uretra y vejiga (casi todos los de este último órgano tienen este origen).

La frecuencia de la aparición del cáncer sobre hipertrofias prostáticas. Young cree que el punto de partida de la neoplasia no es el adenoma, sino las células del propio tejido prostático.

Cuando vence la resistencia que la cápsula opone a su difusión, el carcinoma prostático tiene un marcado carácter invasor. Son atacados los órganos vecinos: vesículas seminales, uretra y vejiga (casi todos los de este último órgano tienen este origen).

La frecuencia de la aparición del cáncer sobre hipertrofias prostáticas. Young cree que el punto de partida de la neoplasia no es el adenoma, sino las células del propio tejido prostático.

Cuando vence la resistencia que la cápsula opone a su difusión, el carcinoma prostático tiene un marcado carácter invasor. Son atacados los órganos vecinos: vesículas seminales, uretra y vejiga (casi todos los de este último órgano tienen este origen).

arcreste de Hita, definiendo lo que es el amor.

Debe prohibirse la prensa erótica para evitar a los jóvenes el amor morboso. Cuando se haga una estadística se verá que es un verdadero crimen el que hacen esas literaturas pornográficas en los muchachos, y sobre todo, en las muchachas.

Constituyen también un grave peligro los colegios internos, por no haber en muchos una buena vigilancia y dirección.

En todos los países del Norte existe una verdadera educación sexual desde la niñez hasta el matrimonio, para evitar el que muchos se consen en la mayor ignorancia, tan peligrosa.

Los padres deben tener un tacto especial delante de los hijos.

Debe desaparecer el falso pudor de niños y niñas para evitar que las criaturas se descarrilen por malos caminos; mientras que dándoles buena educación sexual, sin niñerías, pero sin procañadas, se harán hombres y mujeres sanas.

Define el amor, comparándole a las rosas con sus espinas; ahora, que el amor el hombre y el vicio le han añadido nuevas espinas. Sífilis quiere decir «amor puero», «suciedad».

Defiende el certificado de salud, para que los pretendientes de una mujer vayan al matrimonio sin llevar máculas.

Defiende el establecimiento de lazaretos en el litoral para prevenir a los que llegan limpios de los peligros que corren al tropezar con la sífilis.

Depende mucho el tener estas enfermedades de la sociedad de los individuos.

En los países escandinavos existe el delito de higiene individual, sobre todo en estas enfermedades.

Se da el caso de que en los hoteles hay cuartos de baño, y, en cambio, en los sitios de recreo sexual no hay ni asomo de higiene.

En Norteamérica se precave a las tropas; pero si se infectan no se los castiga.

La Inclusa no tiene razón de ser, pues todos los hijos son del amor y no de la procreación.

que si recibe la reclamación la autoridad municipal o si la recibe la provincial, entendemos que ésta tiene jurisdicción sobre todas las demarcaciones municipales de la provincia, y que en el caso de que se trata, como en todos los semejantes, si el patrono vive en la capital de provincia y le es más fácil al obrero hacer la reclamación administrativa ante la autoridad provincial, debe admitirse y cursarla.

En tal sentido se pide, y esperamos que el señor ministro de Trabajo dictará la disposición que en justicia, a nuestro entender, debe ser en el sentido indicado, para evitar perjuicios y gastos a las partes, que no hay por qué causar.—Paredes.

Contradicciones

En Méjico unos católicos, capitaneados por tres sacerdotes, han asaltado un tren, le han incendiado, han asesinado a los viajeros, mujeres y niños inclusive, y se han apoderado de 200.000 pesos oro; todo ello al grito de «¡Viva Cristo rey!».

Según dice el Gobierno mejicano, obraron según instrucciones que habían recibido de los obispos.

Los cábecillas son miembros de la Liga de la Libertad Religiosa, y la insurrección obedece a que creen menoscabada esa libertad con las leyes actualmente en vigor en aquella República.

Sin embargo, estas leyes no les prohíben ir a misa, ni rezar, ni exponer en público sus opiniones religiosas, ni nada; solamente impiden que ejerzan en Méjico el sacerdocio los extranjeros.

Hace próximamente un siglo era perseguido en España todo aquel que no aceptaba en su totalidad los dogmas de la Iglesia católica, y no contenta la Inquisición con castigarlo, le aplicaba terribles tormentos, y no bastándole atormentarlo, le condenaba a muerte, y no quedándose satisfecha con matarlo, le quemaba vivo, para que padeciese más.

El rey, los nobles y los altos dignatarios de la Iglesia asistían a los autos de fe. El espectáculo no los horripilaba lo suficiente para hacernos pensar en la necesidad de ser más humanos.

Sin el triunfo del liberalismo, aún se quemaría vivos a los herejes en las plazas de las ciudades y de los pueblos.

En España se quemaba vivos a los herejes en nombre de la unidad religiosa. «Quien no crea, que se vaya», se decía, y se expulsó a los judíos y a los moriscos. ¡Libertad religiosa! ¡Terrible herejía! No, libertad para nada ni para nadie. Quien no crea, que abandone España, que deje de ser español o que muera en la hoguera.

En Méjico se quemaba ahora vivos a niños dentro de los vagones de un tren porque los católicos no creen gozar de suficiente libertad religiosa. No les basta poder exponer sus opiniones religiosas, ir a misa, a confesar, a comulgar, al sermón y a la novena; necesitan que el Estado les deje hacer cuanto les venga en gana, y como la ley les pone limitaciones, se insurreccionan.

¿No hay entre estos dos hechos u n a contradicción manifiesta? Ciertamente; pero léase el Tratado de Derecho Eclesiástico de don Andrés Manjón, de cuyos comienzos de teología no cabe dudar, y se verá como la Iglesia exige unas veces la libertad que otras niega.

La exige cuando le es útil; la niega cuando lo es a sus contrarios. La ley del embudo se llama a esto en lenguaje vulgar.

Pero si contradictoria es la doctrina, más contradictorios son los hechos con las predicaciones de aquel santo varón que se llama Jesús de Nazaret.

TRINOS

Antes de la lectura de «Una vida anónima»

Empiezo mañana mi labor cotidiana. Paloma mensajera, que posa en mi ventana, viene un libro, y le digo: — ¿Qué quieres, buen amigo? — Espera, que ahora será contigo.

El sol madrugador que dora la promesa de mis huertos en flor, como a hermano lo besa. El dice, tentador. — Te traigo una sorpresa. Y yo le digo: — Voy a hacer mi quimera: voy a moler mi trigo. Espera, que ahora será contigo.

Y mientras yo prosigo tejiendo mi ilusión, él dice al sol nocturno: — Yo también soy amante y pan de comunión.

De mi huerto la fuente tiene un breve remanso, y así tiene mi mente un descanso.

Tomo el libro y lo hojeo, de labor a labor. — ¿Qué me traes? Ya lo veo: sacrificio y dolor. Es lo eterno. Y yo creo que también lo mejor.

En mi huerto silente, en la calma de este suave ponticillo de primavera, le hablaré a mi alma, libro joven y amigo; moliendo voy mi trigo; ya queda poco; espera, que ahora será contigo. Jorge MOYA

Hoy no nos es posible publicar nuestra acostumbrada sección de «Asteriscos».

Espigando

«La Nación» no deja escapar ninguna ocasión que juzga propicia para alabar el régimen nacido en 13 de septiembre.

Con nosotros, que siempre decimos la verdad sin eufemismos, puede ensayar con facilidad esa labor. Porque al paso que combatimos a los bolcheviques rusos—y eso lo venimos haciendo desde que surgieron las famosas 21 condiciones de Moscú, y se puede dar el gusto de reproducir nuestras estadísticas—combatimos también al fascismo italiano, y eso ya no lo reproduce «La Nación».

Es decir, que estamos alejados de toda idea de dictadura gubernamental; que no somos defensores de ese sistema de Gobierno, ni en Rusia ni en parte alguna.

consideramos un error educar a los pueblos en el culto a la violencia.

¿Que hacemos justicia a la censura? Lo que pretendemos es que desaparezca, pues perpetuar un régimen transitorio es otro error.

«La Nación» nos dice, al recoger nuestro comentario de días pasados: EL SOCIALISTA, sin embargo, lo que quiere demostrar en su artículo es que en el plano de las operaciones, él no es una excepción. Pero... ¡por Dios!... Si estamos en un val de lágrimas. EL SOCIALISTA, sin embargo, ha subrayado unas cuantas realidades. No pretenda la felicidad absoluta. Bajo el imperio de «una negra dictadura» se puede vivir... Y ¿le parece poco?...

Nos parece poco, muy poco. Porque nosotros no tenemos por qué conformarnos con esa felicidad relativa cuando podemos y debemos aspirar a la felicidad completa. Se explica que los señores de «La Nación» vean las cosas de color de rosa; pero respetan, al Ferrovios socialistas

menos, a los que las vemos del color que son.

«La Nación» ha encontrado en la nueva posición de don Ramiro de Maeztu un aliciente para su actuación conservadora. Por eso defiende ahora con más ardor el régimen de censura y se enardece al combatir a los comunistas... y a los que no lo somos. ¿Porque no son flojos los ataques que libremente nos dedica el señor Maeztu? Ahora bien: se ve a la legua que esa campaña contra el comunismo tiene mucho de artificial. Véase lo que decía noches pasadas:

Repugna, no a elementos de derecha, sino a hombres de la izquierda, la posibilidad de contactos con gentes que han hecho de la disolución y del crimen pensamiento y bandera.

¿De veras piensa así «La Nación»? Pues eso que dice el órgano de la U. P. está sucediendo en Méjico, y allí es obra de los bolcheviques, tan fanáticos como los bolcheviques. ¿Lo reprueba «La Nación»?

Ahí está el ejemplo, fresca aún la sangre por la tragedia del tren incendiado y saqueado en Méjico. Ya ve «La Nación» cómo no sólo entre los comunistas donde hay que buscar ejemplos de crueldad.

Las derechas, que han dominado al pueblo durante tantos años, los tienen, y muy abundantes.

En honor de Iglesias

Descubrimiento de una lápida en El Ferrol

El próximo día 1.º de mayo se verificará en El Ferrol el acto de descubrir la lápida que, por acuerdo del Ayuntamiento de aquella población, se ha colocado en la casa en que nació nuestro inolvidable maestro Pablo Iglesias.

El acto tendrá todos los caracteres de un acontecimiento en El Ferrol, donde hay el propósito de tributar un sentido homenaje a la memoria de Iglesias, y a él se sumarán todos los trabajadores pertenecientes a las Sociedades obreras, las cuales invitaron expresamente para que concurren a la ceremonia a nuestra querida compañera Amparo Meliá, viuda de Iglesias, y a su hijo, nuestro querido correligionario Juan A. Meliá, quienes, por su delicado estado de salud, la primera, y por sus ocupaciones, el segundo, no les será posible trasladarse a El Ferrol, si bien hacen constar su profundo agradecimiento a los trabajadores de aquella hermosa población agalada.

En representación de Meliá y de su madre asistirá al acto de El Ferrol nuestro querido compañero de Redacción Manuel Cordero.

Con ocasión de su viaje a El Ferrol, el camarada Manuel Cordero se propone tomar parte en actos de propaganda en La Coruña, Lugo y Montefurado.

Al regreso de esta breve excursión se detendrá también el compañero Cordero en Baruelo y Reinosas.

Viviremos hasta los ciento cuarenta años

La asegura Voronoff

por más de tres años, que se previno por real orden de 23 de septiembre de 1926 («Colección Legislativa» número 373), se ha dispuesto:

1.º Que el ex coronel don Segundo García, ex teniente coronel don José Bermúdez de Castro, ex capitanes don Fermín Galán y don Juan Perea y ex teniente don Jesús Rubio, condenados, el primero a la pena de ocho años de prisión mayor, y los cuatro últimos a la de seis años y un día de igual pena, pasen a extinguir dichas condenas al castillo de Montjuich (Barcelona).

2.º Que para la manutención y gastos de los reclusos de referencia se observe lo prevenido por la regla 4.ª de la real orden ya citada de 23 de septiembre de 1926.

3.º Que para el cumplimiento de dichas penas se habilite una parte de la expresada fortaleza, en absoluto independiente del resto de la misma, que se destina a acuartelamiento de tropas y extinción de sanciones gubernaes.

4.º Que dichos reclusos queden sujetos al régimen normal de las prisiones del Estado, de cuya observancia, así como de la vigilancia y custodia de aquellos, estarán encargados los empleados del Cuerpo general de Prisiones que para ello se designen por el ministerio de Gracia y Justicia.

5.º Que a los empleados de Prisiones que se nombren a los efectos del número anterior, se les facilite, a ser posible, pabellón para la vivienda dentro del castillo.

6.º Que mientras no se terminen las obras que sean precisas para el cumplimiento de esta real orden, se adopten las medidas necesarias para el debido aislamiento y seguridad de los reclusos.»

El Congreso de maestros británicos

LONDRES, 25.—El Congreso nacional de maestros, reunido en March 25, ha aprobado por 45.852 votos contra 37.515 pedir se modifique la constitución del departamento de Educación en el sentido de que comprenda representantes del Parlamento, de las autoridades educativas locales y de los maestros. El derecho y deber de estos últimos sería aconsejar en todos los asuntos de política educativa al presidente del departamento.

¿Es curable la diabetes?

BERLIN, 25.—Al Congreso Quirúrgico alemán se ha presentado una nueva clase de insulina, que se dice cura la diabetes. Dicha insulina ha sido administrada en forma de tabletas a animales, con éxito satisfactorio.

El inventor del nuevo procedimiento es el doctor Carlos von Noorden, de Francfort.

La riqueza yanqui

NUEVA YORK, 25.—Según W. H. Fisher, presidente de la American Transmission Association, la riqueza de los Estados Unidos aumenta en 40 millones de dólares al día.

Estima el valor de la producción anual en 83.000 millones, contra 31.000 en 1910 y 17.230 en 1900. Gran parte del aumento se debe a los inventos de máquinas, que ahorran mucho tiempo en la tarea.

Lo de las cédulas personales

Se ha dicho en un periódico de la noche, que, al parecer, es partidario de que siga el arriendo del impuesto de cédulas personales, que la Empresa arrendataria, fundándose en que la administración le ocasionaría pérdidas considerables, en vez de la ganancia que esperaba, ha solicitado de la Diputación provincial le conceda, en el más breve plazo posible, la rescisión total del contrato de subrogación de este servicio, mediante la pérdida de la fianza que tiene depositada.

Somos tan incrédulos, que hasta que lo veamos no lo creemos, se entiende la rescisión, no la petición, porque quién sabe si a lo mejor se pide para asustar a los bobos.

La protesta del público de todos los sectores sociales es unánime. Protestan los propietarios, los comerciantes, los industriales, los obreros de todas las categorías, los empleados, los guardias de Seguridad y los urbanos. Los obreros tranviarios han dado ocasión a que el ministro de la Gobernación promulgue una real orden determinando que deben ser considerados como jornaleros.

De las protestas del público contra el impuesto, tal y como se aplica, se hace eco la prensa de todas las tendencias, y la Empresa arrendataria aspira a que eso termine con un golpe de efecto, diciendo además que pierde dinero.

Don Ismael Bares y Andrés Boet, aquel concesionario y éste secretario del Consejo de Administración, no son personas que se ahoguen en poca agua y saben muy bien dirigir el arriendo, y no creemos que pierdan, hasta el extremo de suponer nosotros que no unirán las cuentas de la Empresa a la afirmación que hacen.

Por otra parte, es una Sociedad sabiamente fundada, como corresponde a personas tan entendidas en cuestiones financieras.

La recaudación en Madrid, o sea la cobranza de las cédulas, la llevaron a cabo las mismas personas que lo hacían cuando era impuesto municipal, utilizando los mismos locales de distrito de entonces.

Al recaudador se le abona el 4 por 100 del impuesto de las cédulas que expenda, y para completar más la Sociedad, se invirtió los recaudadores a que adquieren 500.000 pesetas en acciones de la Sociedad, cantidad que les daba derecho a tener un consejero en la Junta, lo que así se hizo, y nombraron consejero a don Miguel de la Cuesta.

Formando parte de la Sociedad y de la Junta administrativa ya tenemos a los recaudadores inter-sados en que el negocio vaya bien.

Pero si además decimos que la Sociedad dispone del técnico más entendido de Madrid, don José García Ceballos, jefe del Negociado de cédulas del Ayuntamiento, y ahora del de arbitrios de esta Corporación, ayudado por su hijo político señor Vidal, por las modestas sumas mensuales de 1.000 y 500 pesetas, respectivamente, caeremos en la cuenta de que una Sociedad que reúne en su seno capacidades de primer orden no es posible que pierda.

Así lo entendimos nosotros, y con nosotros el pueblo de Madrid, que protesta contra el arriendo desde todos los sectores sociales.

Razones son las que hacen falta, no posturas.

El Primero de Mayo no se abrirán las peluquerías

La Directiva de la Asociación de Dependientes de Peluquerías y Barberías de Madrid pone en conocimiento del público que el próximo sábado, día 30, estarán las peluquerías abiertas hasta las diez de la noche, pues al día siguiente, por ser la Fiesta del Trabajo, no se abrirán dichos establecimientos, por estar así pactado con la clase patronal.—La Junta directiva.

Reunión de propaganda.—A todos los obreros peluquero sde Madrid.

La Directiva de la Asociación de Dependientes de Peluquerías y Barberías de Madrid convoca a todos los del oficio a una reunión de propaganda, que se celebrará mañana, día 28, a las nueve y media de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, en la que harán uso de la palabra los siguientes compañeros:

Rafael Mira, presidente de la Asociación; Celiáno Martín, vocal del Consejo Provincial de Trabajo; Luis L. Santamarina, vicepresidente de la Federación Nacional de Dependientes de Comercio; un representante de la Unión General de Trabajadores, que disertará acerca de los Comités paritarios, y Mariano Fernández, que presidirá el acto.

La Directiva de esta Asociación espera que todos los dependientes de peluquerías y barberías, socios y no socios, acudan a tan importante reunión. La entrada es pública.

Jardines a bordo

LONDRES, 25.—La última moda la constituyen los jardines en el océano. El «Albertico», de la White Star (antiguamente el «O'Hio», perteneciente a Royal Mail Steam Packet), que acaba de partir para el Canadá con gran número de turistas, tiene a su bordo amplios jardines naturales, en los que los niños juegan como si estuvieran en un parque.

Es muy digna de ver la combinación de la belleza oceánica y floral.

El Primero de Mayo en Pamplona

PAMPLONA, 27.—Ha sido autorizado el acto que el Centro obrero ha organizado para el día siguiente próximo con motivo de la Fiesta del Trabajo, en el que intervendrá el camarada Andrés Sabarritu.

El Partido Laborista neozelandés

WELLINGTON, 25.—El Congreso del Partido Laborista Neozelandés ha decidido abandonar su antigua política agraria. La nueva reconoce los derechos de los dueños de la tierra, incluso el de venta, transferencia y legado; asimismo defiende la conservación de todas las tierras del Estado.

Se aprobó por unanimidad el informe de Holland, el líder parlamentario, designado para la presidencia a Semple, y para la vicepresidencia, al reverendo Archer, alcalde de la ciudad de Christchurch.

Luis Fernández en Mataró

MATARÓ, 26.—El compañero Luis Fernández, tesoro de la Unión General de Trabajadores, ha dado una conferencia en la Casa del Pueblo de esta localidad, tratando sobre los Comités paritarios y la organización obrera.

El razonado discurso del conferenciante fué muy del agrado de los trabajadores, que llenaban el salón de actos, y sus enseñanzas serán, sin duda alguna, aprovechadas para la constitución de los Comités paritarios en Mataró.

Andrés Pedrosa, que presidió el acto, dió las gracias a Luis Fernández por su magnífica disertación, recomendando a todos los trabajadores asistan a los actos que se celebren el 1.º de mayo en la Casa del Pueblo.

Leyes y togas

Un recurso.

Ante la Sala segunda del Tribunal Supremo tuvo efecto la vista del recurso de casación interpuesto por don José Núñez Alegría, a quien condenó la Audiencia provincial de Salamanca a ocho años de presidio mayor, accesorias, costas e indemnización de pesetas 25.000 por asesinato frustrado contra el señor Martín Veloz, a pesar de que éste renunció a daños y perjuicios.

Sostuvo el recurso, con su habilidad característica, el letrado don Recente, don Luis Barrena, que mantuvo y desarrolló la tesis de que no existió asesinato, sino únicamente disparo y lesiones, con las atenuantes de arrebatado y obcecación, y por si la Sala no lo estimara, podría considerarse como homicidio frustrado.

Se opusieron el fiscal don Gaspar Grotto y el letrado don Eduardo Trigo, en nombre del recurrido.

Quedó por sentencia.

Reclamación ante el ministerio de Trabajo.

En el ministerio de Trabajo se ha presentado una reclamación en nombre del obrero lesionado en un accidente del trabajo, por no haber sido admitida en el Gobierno civil una reclamación por incumplimiento de los deberes a que obliga en tales casos el Código de Trabajo a los patronos, fundándose en que el accidente no había ocurrido en término municipal de la corte.

Pero como en Madrid está domiciliado el patrono, y la ley sólo dice

EL SOCIALISTA de Primero de Mayo publicará un interesantísimo número de DOCE PÁGINAS, y su precio será el de 20 céntimos.

Se admiten pedidos por telégrafo.